

Plan Estratégico 2026-2030



ALDEAS
INFANTILES SOS

Sumario



1. Carta del Presidente _____ 4

2. Quiénes somos
y qué hacemos _____ 7

3. Aldeas Infantiles SOS
y su contribución a los
Objetivos de Desarrollo
Sostenible _____ 9

4. Marco estratégico
2026-2030 _____ 13





1. Carta del Presidente

Es un honor presentar el Plan Estratégico 2026-2030, que nace en un momento marcado por grandes incertidumbres. Las desigualdades se profundizan, los jóvenes encuentran serias dificultades para independizarse, la salud mental preocupa cada vez más y la digitalización avanza más rápido que nuestra capacidad de adaptación, generando problemas por el uso excesivo e indebido de dispositivos y redes sociales. A ello se suman los efectos del cambio climático, las crisis humanitarias y la transformación del sistema de protección. Este contexto desafía nuestra labor y nos exige reforzar el compromiso con quienes más nos necesitan: los niños, niñas y adolescentes que han perdido el cuidado de sus padres o están en riesgo de perderlo.

Frente a esta realidad, nuestra labor adquiere un sentido aún más urgente. Acompañar, proteger y garantizar que cada niño y cada niña crezca en un entorno seguro y afectivo no solo define nuestra misión, sino también la promesa que guía cada una de nuestras acciones.

Sabemos que el verdadero motor de cambio en la vida de un niño o de una niña son las relaciones afectivas que establece con sus figuras de referencia, porque es a través de esos vínculos estables donde encuentra la fuerza para superar las dificultades que la vida le ha presentado. Para que este apego pueda darse, esas relaciones deben basarse en tres características esenciales: la disponibilidad, que ofrece presencia y seguridad; la competencia profesional, que orienta y sostiene; y la incondicionalidad, que acompaña incluso en los momentos más difíciles. Esta forma de cuidar define nuestra esencia, y las figuras de referencia que acompañan a cada niño y niña son el corazón de ese compromiso: nuestro rojo pasión.

El Plan Estratégico 2026-2030 es fruto de la participación de niños, niñas, jóvenes, familias y profesionales. Gracias a sus aportaciones hemos definido tres objetivos alineados con la Estrategia Internacional 2030:

- **Consolidar la excelencia en el cuidado**, reforzando la calidad de las relaciones y la calidez de los entornos familiares.
- **Movilizar a la sociedad hacia la corresponsabilidad en el cuidado de la infancia más vulnerable**, promoviendo alianzas sólidas y un sistema de protección más flexible y centrado en las necesidades del niño y la niña.
- **Reforzar nuestro compromiso con la protección**, integrando el buen trato y la prevención en todas nuestras acciones.

Son objetivos ambiciosos, que responden a un contexto exigente y a la necesidad de acompañar mejor a quienes atendemos: apoyar a las familias antes de que se produzca una separación, cuidar a quienes ya han vivido esa ruptura, fortalecer el acogimiento familiar en todos los territorios, empoderar a los jóvenes en su camino hacia la autonomía y reforzar la salud mental como parte esencial de su bienestar.

Quiero agradecer de corazón a quienes hacen posible esta labor -socios, padrinos, donantes, empresas, instituciones, voluntariado y profesionales- por su compromiso constante.

Os invito a recorrer juntos este Plan Estratégico 2026-2030. Hagámoslo con audacia, compromiso, confianza y responsabilidad. El momento exige lo mejor de nosotros, y los niños, niñas, jóvenes y familias a quienes acompañamos lo merecen.

Pedro Puig Pérez

Presidente de Aldeas Infantiles SOS de España.





2. Quiénes somos y qué hacemos

Aldeas Infantiles SOS está presente en España desde 1967. Es una organización privada, sin ánimo de lucro, independiente de cualquier credo o tendencia política, cuyo propósito es garantizar que cada niño y niña crezca en un entorno seguro y afectivo.

Pertenecemos a la Federación Internacional SOS Children's Villages, creada en Austria en 1949 y que actualmente desarrolla su labor en 137 países y territorios. Cada una de las asociaciones que la integran actúa de manera autónoma, siguiendo sus propios estatutos y la normativa de su país. En Aldeas Infantiles SOS España, esta independencia nos permite responder mejor a las necesidades de la infancia en nuestro entorno. Al mismo tiempo, formar parte de una red global nos ofrece la oportunidad de compartir aprendizajes, recursos y experiencias para mejorar la vida de niños y niñas en riesgo en todo el mundo.

Nuestro trabajo se centra en acompañar a cada niño y cada niña en su desarrollo, ayudándoles a crecer como personas seguras, responsables y plenamente integradas en la sociedad. Apoyamos a las familias que viven momentos difíciles para que puedan cuidar de sus hijos e hijas en condiciones adecuadas. Cuando estos no pueden vivir con sus padres, les ofrecemos un entorno familiar estable y afectivo. Y, por último, acompañamos a los y las jóvenes en su camino hacia la independencia y la vida adulta. Siempre trabajamos en coordinación con los servicios de protección a la infancia de las distintas comunidades autónomas y con los servicios sociales de las entidades municipales.

Además de nuestra labor de atención directa, impulsamos acciones de sensibilización e incidencia política para promover una sociedad más consciente, responsable y respetuosa con los derechos de niños, niñas y adolescentes.

Pertenecemos a diversas entidades que trabajan en el área de la infancia, la adolescencia y la juventud en nuestro país, como el Observatorio Estatal de la Infancia del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, la Plataforma de Organizaciones de Infancia, el Consejo de la Juventud o la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Asimismo, en el ámbito internacional, participamos activamente en espacios de cooperación global como el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, el Consejo de Europa o Better Care Network.

En materia de protección infantil organizacional, la Certificación de Nivel 1 de Keeping Children Safe reconoce a nuestra Organización como un entorno seguro para niñas, niños y adolescentes. Este sello acredita que contamos con un sistema sólido de protección que forma parte esencial de nuestra forma de trabajar.

Todas nuestras acciones se enmarcan en la Convención de Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño y en las Directrices de Naciones Unidas sobre las Modalidades Alternativas de Cuidado de los Niños.

En 2016, Aldeas Infantiles SOS recibió el Premio Princesa de Asturias de la Concordia, un reconocimiento a su dedicación al bienestar de la infancia en todo el mundo.



3. Aldeas Infantiles SOS y su contribución a los Objetivos de Desarrollo Sostenible

La Agenda 2030, adoptada por Naciones Unidas en 2015, propone 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) para erradicar la pobreza, proteger el planeta y garantizar la prosperidad. En este marco, la Organización ha priorizado aquellos vinculados directamente con la infancia: Fin de la pobreza (ODS 1), Salud y bienestar (ODS 3), Educación de calidad (ODS 4), Igualdad de género (ODS 5), Trabajo decente y crecimiento económico (ODS 8), Reducción de desigualdades (ODS 10), Acción por el clima (ODS 13), Paz, justicia e instituciones sólidas (ODS 16) y Alianzas (ODS 17).

Desde la fase de elaboración de la Agenda 2030, Aldeas Infantiles SOS ha participado en los foros internacionales, logrando que los niños y niñas sin cuidado parental fueran considerados un grupo prioritario en la implementación y el monitoreo de los ODS. A través de informes como *Un mundo comprometido que cuida de la infancia* (2017), *La hora de la infancia* (2021), *Jóvenes preparados para emanciparse: compromiso y acción +18* (2022), *Hermanos en acogimiento: Derecho a crecer siempre juntos* (2025) y *Condiciones de vida tras salir del Sistema de Protección en España* (2025), la Organización no solo aporta datos y análisis, sino también propuestas elaboradas desde la voz de los propios niños, niñas y jóvenes, consolidando un modelo de participación transformadora.

Hemos desarrollado iniciativas que son referentes de buenas prácticas alineadas con los ODS. Destacan los programas de Educación en Valores, en los que en el curso 2024-2025 participaron más de 200.000 escolares (ODS 4) y el programa transversal Naturaleza y Sostenibilidad, que impulsa la educación ambiental, huertos comunitarios y actividades terapéuticas en espacios naturales (ODS 13).

El impacto de la organización también se fortalece gracias a las alianzas, Aldeas Infantiles SOS ha establecido más de 350 alianzas con empresas, instituciones públicas y gobiernos, logrando escalar nuestra intervención y garantizar la sostenibilidad económica.

En Aldeas Infantiles SOS no solo implementamos programas sociales de alto impacto, sino que también integramos el cuidado infantil de calidad en la agenda pública y en las políticas internacionales. **Situar a la infancia en el centro permite que se construyan sociedades más justas, igualitarias y resilientes, avanzando hacia la meta global de un mundo donde cada niño y niña crezca en un hogar con amor, respeto y seguridad.**



ODS 1: Fin de la pobreza

Implementamos Programas de Prevención y Fortalecimiento Familiar que mejoran las condiciones de vida de las familias en situación de riesgo de pobreza o exclusión social, para que puedan cuidar adecuadamente de sus hijos e hijas.



ODS 3: Salud y bienestar

Ofrecemos una atención integral que incluye salud física y mental, así como acompañamiento psicosocial a niños, niñas, jóvenes y familias.



ODS 4: Educación de calidad

Garantizamos el acceso a formación y a educación de calidad a niños, niñas y jóvenes.

Desarrollamos proyectos educativos como *Abraza tus Valores y Párate a Pensar*, que promueven la educación en valores, la participación infantil y la sostenibilidad.



ODS 5: Igualdad de género

Promovemos la equidad de género en todos nuestros programas, garantizando la igualdad de oportunidades entre niños y niñas.



ODS 8: Trabajo decente y crecimiento económico

Contamos con programas de capacitación laboral y emprendimiento para jóvenes y familias en riesgo de exclusión social.



ODS 10: Reducción de las desigualdades

Intervenimos en contextos de alta vulnerabilidad y defendemos políticas inclusivas.

Contribuimos a la implementación de la LOPIVI reclamando medidas especiales para los niños, niñas y adolescentes sin cuidado parental.

Abogamos por el derecho de los niños y niñas a ser escuchados y a participar.



ODS 13: Acción por el clima

A través del programa Naturaleza y Sostenibilidad, ofrecemos educación ambiental y sensibilizamos sobre todos los ODS. Fomentamos actividades sostenibles como huertos, talleres medioambientales y terapias con animales.



ODS 16: Paz, justicia e instituciones sólidas

Creamos proyectos de reintegración familiar y fortalecemos los sistemas de protección infantil.



ODS 17: Alianzas para lograr los objetivos

Colaboramos con entidades públicas, empresas privadas y sociedad civil para maximizar el impacto social.





4. Marco estratégico 2026-2030

Nuestra visión

Cada niña y niño pertenece a una familia y crece con amor, respeto y seguridad

Nuestra misión

Atender a niños, niñas, jóvenes y familias en situación de vulnerabilidad impulsando el desarrollo integral de sus capacidades y de su autonomía, mediante el acogimiento en entornos familiares protectores y el fortalecimiento de sus redes familiares, sociales y comunitarias.

Nuestros valores

Audacia

Compromiso

Confianza

Responsabilidad

Objetivos de Desarrollo Sostenible



Objetivos de la Estrategia a 2030

Consolidar la excelencia en la atención que brindamos a niñas, niños, jóvenes y sus familias, para que puedan crecer en un entorno familiar afectivo y protector, con vínculos con las y los profesionales del cuidado.

Movilizar a la sociedad hacia la corresponsabilidad en el cuidado de la infancia, especialmente de los niños y las niñas en situación de vulnerabilidad

Reforzar y consolidar nuestro compromiso con la protección para garantizar que se integre y se ponga en práctica en todas nuestras acciones diarias

Iniciativas estratégicas

Innovar el cuidado infantil alternativo

Fortalecer a las familias

Empoderar a los y las jóvenes

Crear un movimiento por la infancia

Invertir en el incremento de fondos

Abogar por la infancia

Simplificar a SOS



La implementación de este Plan Estratégico representa el compromiso firme de toda la Organización con la protección infantil y juvenil, el logro de resultados sostenibles y la mejora continua.

Para cumplir un sueño se necesita un plan de acción y este es el nuestro.



Facebook Aldeas infantiles SOS de España



X @aldeasEspana



Instagram aldeasinfantiles_es



www.youtube.com/user/AldeasInfantiles

aldeasinfantiles.es



Aldeas Infantiles SOS impulsa el buen trato a la infancia y a la juventud a través de su Política de Protección Infantil y Juvenil. Nos implicamos en la promoción de una organización segura, condenando enérgicamente cualquier caso de desprotección y dando una respuesta dentro de nuestro ámbito de actuación y esfera de influencia.